

ridos que regresen a la Península de Filipinas y Cuba. Se hubiera deseado organizar el festival en el teatro Real; pero causas ajenas a la voluntad de la junta y el respeto y consideración que a ésta merecen las Asociaciones de Escritores y Artistas y Bellas Artes, lo han impedido.

A los ajedrecistas.

La revista mensual de ajedrez del Sr. López, que se publica en Barcelona, inserta en su primer número de este año el programa de un concurso internacional de ajedrez, el primero de su clase que se verificará en España. Para conocimiento de nuestros lectores aficionados a este juego, copiamos el programa en cuestión, que dice así.

LA CONFERENCIA SANITARIA

Venecia 16 (Recibido el 17).—Hoy se ha celebrado la sesión inaugural de la conferencia internacional sanitaria reunida en esta ciudad para tratar principalmente de los medios encaminados a impedir que se propague por Europa la peste levantina, así como evitar otras epidemias empleándose al efecto la acción común de las potencias.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE

Noticias sin interés.—Weyler en Caibarién.—El bando de los billetes.—Fidelidad a los contraventores. Dicen de la Habana que los partes recibidos en aquella capitania general, relativos a las operaciones de guerra practicadas anteayer, no contienen noticia alguna de interés.

La Junta revolucionaria de Nueva York. Los periódicos norteamericanos últimamente llegados a Madrid, publican la lista de la Junta Revolucionaria de Nueva York y los retratos de los individuos que la forman.

En la Bolsa de París

París 17.—La Bolsa ha abierto desanimada y floja por efecto de las impresiones de esta mañana sobre la cuestión de Creta; pero pronto ha comenzado a circular el rumor de que los griegos que ocuparon la isla se habían reembarcado, por lo que se juzga verosímil dará la acción de las potencias y todos los fondos tuvieron un movimiento de alza, subiendo la renta francesa 20 céntimos y el exterior español 50.

Actitud de Rusia. Viena 17.—Para los que puedan poner en duda el completo acuerdo de las potencias en los asuntos de Creta, refiere un periódico oficioso que el ministro ruso conde de Muravieff ha hablado al representante de Grecia en San Petersburgo en términos más claros y enérgicos que los que empleó por el Gobierno de todas las demás potencias.

Preparativos de los turcos. Salónica 17.—Ha sido convocada la segunda reserva del ejército turco.—Fabra. Tenacidad de los griegos. Constantinopla 17.—Se acaba de recibir una grave noticia. Un destacamento griego ha hecho fuego cerca de la frontera de Macedonia, alcanzando los proyectiles a una guardia otomana.—Fabra.

El emperador de Austria. Viena 17.—El día 22 saldrá definitivamente el emperador Francisco José para Cabo Martín. Este viaje se interpreta como indicio de que no es tan grave como se supone la situación de Oriente.—Fabra.

Siempre ingleses. París 17.—Ha llamado la atención para los que atentamente siguen los desarrollos de los sucesos de Creta y buscan sus posibles orígenes el lenguaje de algunos importantes periódicos rusos, que acusan terminantemente a Inglaterra de haber alentado a los griegos en su insurrección. Los citados periódicos añaden que esta política no logrará el menor éxito, pues las potencias continentales disponen de sobra dos medios para que los habitantes de Creta no sean víctimas de intrigas extranjeras.

LOS QUE VUELVEN

A última hora de la tarde de ayer desembarcaron en Barcelona del vapor Jover Serra 22 soldados procedentes de Cuba, castellanos viejos, aragoneses y catalanes, enfermos y heridos. Dos vienen graves; los restantes menos graves. La mayoría han ingresado en el Sanatorio oficial. Unos pocos en el Sanatorio de la Cruz Roja.

El acto estuvo muy concurrido y hubo en él el mayor entusiasmo, haciéndose votos por el próximo advenimiento de la República. Nos complace en consignarlo, por lo mismo que es considerada aquella comarca como muy afectada a las ideas absolutistas.

MORÓN

Mi querido amigo: Hoy hemos celebrado en esta un meeting para celebrar el día 11 de Febrero, en el cual hubo más de 500 correligionarios, todos conformes con la unión para la revolución; y si es necesario para el triunfo de nuestra causa la constitución de un partido, plegar su bandera hasta entonces, renunciando cada cual sus convicciones, yo que soy poco dado a la publicación de mis actos, nada he dicho ni a la capital ni a la Junta Central, pero sí lo digo a V. para que sepan la actitud nuestra, aquí nuestra arma al brazo, hasta que sea necesario y conveniente hacer fuego.

QUIROGA

Estimado amigo y correligionario: Para conmemorar, de algún modo, el glorioso aniversario de la proclamación de la república en España, y con el doble fin de conocer la opinión de los republicanos de San Clodio y Quiroga, hacia la unión verdad, de toda la familia republicana a un mismo fin, y otros detalles nos hemos reunido el día 11 por la noche en la casa de D. Francisco Rebollo Bando, en humilde pero fraternal banquete, en número de treinta y dos, federales y progresistas.

TORDERA

Con mucha solemnidad se celebró en esta población el aniversario de la República.

La señora Consuelo Jover, hija del armador, entregó diez pesetas a cada uno y los sirvió ella misma copas de vino generoso. Tres fueron conducidos en camillas. Los demás en carruajes.

ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Dicen de New-York que ayer ha comenzado en Filadelfia la vista del proceso que se sigue a Mr. John Hart como cómplice en expediciones filibusteras del vapor Lavrada.

DE CUBA

TELEGRAMAS OFICIALES. Sorpresa de los soldados.—En Sabana y Palmarito.—Reconocimientos en Matanzas.—El cañero «Contramaestre».—Un desembarco. Habana 16 (recibido el 17).—General segundo cabo a ministro Guerra: Enemigo más de los soldados que distribían carne fuertes Canto.

Un nombramiento. Atezas 17.—El Diario oficial publica hoy un decreto nombrando al Almirante Stamatellos, comandante general de las fuerzas navales helénicas.—Fabra.

Sin noticias.—Un incidente. París 17.—Durante la pasada noche no se ha recibido noticia alguna de Creta ni de Atenas de índole tal, que permita vislumbrar una solución del nuevo conflicto que ha surgido con el desembarco de los griegos en la expresada isla.

Embarque de tropas griegas.—La situación de Relymno. Londres 17.—The Standard publica esta mañana un despacho de Atenas anunciando que ayer fueron embarcadas precipitadamente tropas griegas en Nauplia y Calamata, las cuales deben desembarcar hoy en la isla de Creta.

El Colerío de los Jesuitas. A noche leímos en La Epoca un suelto referente a la epidemia del tifus en el Colegio de jesuitas.

República, reconociendo como más práctico el procedimiento revolucionario. Desearnos y esperamos que todos los republicanos de España, lo entiendan así, si alguna vez hemos de llegar a la única forma de gobierno tan sentida por el pueblo.

El Sr. Díaz Armeito y el Sr. Rebollo Bando, federalista, con elocuentes y patrióticas frases demostraron el deber que se impone a todos los republicanos, de permanecer unidos para derribar de una vez para siempre esta manarquía que todo lo ha proscribido, y tener a raya a la malvada reacción que pretende apoderarse de todo para conducirnos por el camino de la ignorancia y la estúpida causa de muchos males.

Como en esta patria, con toda la fuerza de nuestros pulmones, y un voto de ay. ejército solicitado de todos por el que suscribe, se disolvió la reunión a las doce de la noche con el orden más perfecto.—Modesto L. Navio.

ENCISO

Como en esta patria no hay representación republicana, alentados con la lectura del periódico que usted dirige y que recibo el ciudadano y amigo Pío Romero, nos reunimos varios amigos y correligionarios y acordamos dar principio por celebrar la conmemoración de la proclamación de la República en España, como efectivamente anoche (día 11) nos reunimos en fraternal banquete hasta veinte amigos, en casa de Cipriano Rubio, y acordamos nombrar comité, como efectivamente lo hicimos pero nos ocurrió poner práctica los procedimientos necesarios para que el monarca no se oiese en nosotros y empujase por someterlos por la ley de orden público y acordamos acudir a usted, como lo hago, para que en el periódico nos informe de lo necesario para proceder a la creación del comité, si tal nombre merece, puesto que tratamos de allegar adeptos para llamar al orden a media docena de caciques que todo lo monopolizan con su su despotismo, y como estamos seguros de que solo el nombre de republicanos les asusta, han de poner los medios para estarlo.

La gente estuvo muy animosa, habiendo tomado la palabra el ciudadano Benito Royo, que pronunció bonito discurso aplaudiendo con entusiasmo por todos los concurrentes, que desean la República sin aditivo de ningún género, más que española, y cuando llegué el caso la Asamblea general acordó la forma de gobierno.

Nada más por hoy, y ordeno cuanto gusto a su atento y seguro servidor que la desea salud y República. Antonio Casera.

de Chamartín de la Rosa. El informe no dice que las aguas sean buenas y eso mismo deben creer los padres jesuitas, cuando están en tratos con la Compañía Madrileña de Urbanización para llevar otras al Colegio.

La epidemia no ha sido de gripe sino de tifus, y que no se ha debido a una casualidad lo prueba el que no es esta la primera vez que tan terrible enfermedad ha hecho estragos en Chamartín.

El Sr. Gobernador ha cumplido con su deber al disponer la inspección facultativa; pero a pesar de eso nosotros aconsejamos a los padres, que tengan alumnos en el colegio de los Jesuitas, que no los lleven, si luego no quieren arrepentirse de haber obrado con tanta ligereza.

NOTICIAS DE TELEGRAFOS

Por Real orden de 12 del actual ha sido declarado supernumerario, por pase a la isla de Cuba, el oficial segundo D. Pedro Girón y Blanco.

Durante la primera quincena del mes actual, han sido trasladados accediendo a sus deseos: los aspirantes toreros, D. Venancio Carvajales, de Montforte a Ginzó de Liria; D. Antonio Fernández Armagol, de Artá a Alcudia; D. Cristino Morales, de la Central a la inspección general de servicio; D. Ligorio Legido, de Lillo a la Central y D. Virgilio Lassa, de Escaray a Bilbao; los aspirantes segundos, D. Andrés González Ozcoidi, de Pamplona a Sangüesa; D. Emilio Alonso, de Valladolid a Lerma; D. Manuel Montenegro, de Lloret de Mar a Arenys de Mar; don Vicente Fernández Ruiz, de Vicalvaro a Madrid y D. Mariano Villahermosa, de la inspección general del servicio al negociado tercero de la dirección general; el aspirante primero, D. Agustín Muñoz, de Valencia a San Mateo; los oficiales segundos, D. Eduardo Muroiño, de Zaragoza a Barcelona.

D. Fernando Palacios de la Central a Granada; D. Ramón López de Granada a la Central, y D. Angel Morales, de Pravia a Cangas de Onís; los oficiales primeros, D. Carlos Abrines, de San Mateo a Benicarló; D. Joaquín Sánchez Gordoba, de la Central a Vicalvaro; D. Juan Elguetabal, de Bilbao a Escaray; D. Ramón Duarte, de la Central a Barcelona, y D. Eduardo Fernández Morjandín, de la Central a Lillo; y por razón del servicio, los aspirantes toreros don José Iglesias, de Ginzó de Liria a Orense; don Guillermo Gralla, de Alcudia a Artá, y D. Tomás Tornadajo, de Cangas de Onís a Pravia, y el subdirector segundo D. Cayetano de Tarazona, de Sangüesa a Tudela.

DE MARINA

Personal. De un momento a otro pondrá el ministro de Marina a la firma de la Regente la siguiente combinación: Comandante militar de la provincia marítima de Algeciras al capitán de fragata D. Leonardo Gómez; capitán del puerto de Manzanillo al señor Gómez Barrada, teniente de navío de primer grado; segundo comandante del Oquendo al capitán de fragata D. Manuel Roldán; al comandante del acorazado Alfonso XIII a D. Juan Elías; capitán de navío; comandante de Marina de España de Cuba a D. Pelayo Pérez Monte, capitán de navío; comandante del cañonero Pilar al teniente de navío de primera D. Juan Llopia.

La Carraca. La Junta inspectora de arsenales ha declarado útiles todas las gradas del de la Carraca, para la construcción de grandes buques.

El informe de la Junta ha pasado a estudio de la dirección del Material del ministerio, y una vez que esta Dirección dé su opinión, pasará el informe al Centro Consultivo de la Armada.

El ministro de Marina ha recibido noticias de que los trabajos del acorazado Cardenal Cisneros adelantan rápidamente.

La botadura se anuncia para el día 16 del próximo Marzo, en el Ferrol.

Se han probado con éxito bueno los compartimientos estancos; se ha levantado ya el tinglado que resguardaba de las aguas al buque; se construye la cubierta principal, y la barada puede darse por lista.

Las pruebas que se han hecho de la quilla de lanzamiento han resultado satisfactorias.

TORRUBIA DEL CAMPO

Reunidos todos los republicanos de esta localidad, se celebra en verdadero meeting la conmemoración de la fecha gloriosa del advenimiento de la República española, tan grande al nacer como desgraciada en morir.

Leído el Manifiesto que nos dirigen los prohombres que han de representar el estado de la patria, dirigido a las capitales y pueblos de España, este Comité ha consultado a todos los ciudadanos, los cuales, todos conformes y unánimes, declaran que se adhieren y prestan, según lo exigen las circunstancias, a cumplir como buenos soldados republicanos las órdenes de la Junta Central de Unión Republicana de la capital de Madrid. Advertiendo que ya es hora, después de veintidós años, que salgamos del letargo vegetativo de un partido tan potente.

Terminado el meeting a las dos de la mañana de este día, en que se inicia la hora de la República, un grupo potente de salud y un fraternal abrazo mandamos a todos los republicanos y sus jefes de toda España: un Viva la República Viva el pueblo soberano!

Levantada esta acta en Torrubia del Campo a 11 de Febrero de 1897.—El Presidente, Remigio Luna.—El Vicepresidente, Cecilio Torres.—El Tesorero, Candelas Serrano.—Vocales 6 individuos del Comité, Pedro Torres, Casimiro Rodríguez, Pablo Escrivano, Marcelino Fernández, Guillermo Barranco, Eloy Torres, Casimiro Caballero, Gervasio Tornero, Coloma Barranco, Angel Tornero, José María Martínez, Felipe Fernández, Marceliano Fernández, Celestino Fernández, Valentín Moreno, Francisco Fernández, Julián Torres.—El Secretario, Lidro Martínez.—El Vicesecretario, Jesús Fraile.

LORCA

Señor Director de El País. Muy señor mío y amigo: los republicanos de esta localidad, dicen que están dispuestos a la unión de cualquier manera que sea, con tal de que tenga por norma traer la República; llámanse unión sin partidos, fusión o como quiera que sea, y dicen que comprenden que esa debe ser la actitud de todos los republicanos, si se quiere traer la República; y si los Jotos no se entienden que se entienda el pueblo, y la cosa estará hecha.—Telesforo Miguel.—Juan Fernández González.—Celestino Miguel.

MEDINA

Préviamente convocados, se han reunido a las ocho y media de anoche, 11 de Febrero, todos los republicanos de las fracciones unidas de esta localidad, bajo mi presidencia, al objeto de conmemorar la gloriosa fecha del 24 aniversario de la proclamación de la República y para acordar la conducta sucesiva que convenga seguir.

Sanatorio Central de la Cruz Roja.

En honor de los soldados fallecidos. Con motivo de ser ayer aniversario de la inauguración del Hospital en donde la Cruz Roja acogió a los soldados enfermos y heridos procedentes de Cuba y Filipinas, se han celebrado en la capilla de dicho benéfico Establecimiento honras fúnebres en sufragio de los soldados que han fallecido en el mismo durante el año. La función religiosa fué digna de los héroes a que se hallaba dedicada; distinguidas damas, respetables sacerdotes y numerosa representación de la Asamblea suprema de la Cruz Roja y del cuerpo médico-farmacéutico de la misma asistieron a tan solemne acto, que fué presidido por los Sres. general Saenz Ordoz; Arceilla, Ruiz Gómez, Martínez Pacheco, el Director del Sanatorio Central Doctor Pando y Valle, y los Médicos de Sala Doctores Calatraveño y Orozco.

El templo se hallaba decorado con la mayor severidad, ostentando en el centro de la nave un sencillo catafalco, en el cual se destacaban la corona de laurel de la Cruz Roja y otra preciosa corona de violetas y cintas con los colores nacionales que la ilustre dama inglesa Sra. Marquesa de Leuville, dedicada a los soldados que han fallecido por defender la bandera española en las Antillas. Después de la rigüla y misa solemne en requiem, pronunció una elocuente oración fúnebre el orador sagrado a individualidad de la Asamblea Suprema Sr. Spínola, ensalzando de una manera brillante los beneficios de la caridad cristiana y dirigiendo sentidas frases a los mártires de la patria.

A los soldados acogidos en el Sanatorio se les sirvió una comida extraordinaria para la cual enviaron donativos los señores siguientes: D. Carlos Prast varios postres de dulce; D. Enrique Roch una cajita de cigarrillos; Doña Sofía Lequeñ, viuda de Dorado dos quesos de Villalón y un kilo de pastas; D. Luis Rubio y Ganga, cigarrillos; D. José Selma seis botellas de Cogniac, remitidas por la casa de D. Sebastián Agudo, de Jerez de la Frontera; Doña Felisa Saavedra cigarrillos y bizcochos, y las señoras de Canalejas, Lorente y Marquesa de Leuville, protectoras constantes del Sanatorio y cuya caridad es inagotable para con los soldados, se encargaron de varios platos y postres que ellas mismas sirvieron a los acogidos. Dichas señoras y la señorita de Tío y Moxó, Felipe, Morales, Saint-Aubin y otras cuyos nombres estamos no recordan, rivalizaron en obsequiar a los enfermos, prodigándoles las mayores atenciones, con un cariño que no olvidarán nunca estos héroes benéficos de la Nación, en los cuales dejará memoria el hermoso acto realizado ayer por la Cruz Roja Española.

FILIPINAS

Detalles de un combate.—El general Jaramillo.—Toma de Bayanuyungan.—Nuestras bajas. Acerca de la operación de guerra verificada sobre Bayanuyungan telegramas particulares recibidos ayer añaden algunos detalles.

Asseguradas las posiciones desde Tranquero al caserío de Bayanuyungan, el general Jaramillo atacó éste, donde el enemigo había acumulado considerables elementos de defensa.

Alentadas nuestras tropas por el éxito alcanzado en el fuerte de Biga, adelantáronse, enardecidas de frente y por los flancos la serie de trincheras que resguardaban el caserío.

El enemigo numeroso, perfectamente guardado y bien armado; opuso seria resistencia, hasta que, desarrollado el movimiento envolvente, se dispuso abandonando 35 cadáveres en las trincheras.

Nuestros tenemos que lamentar la muerte de dos soldados y del bizarro capitán D. Aquilino Tena, gravemente herido al asaltar, al frente de los suyos, una trinchera formidable.

Entre heridos y contusos ascienden a 80 nuestras bajas, como ya anticipé ayer.

Al desalojar el caserío, abandonó el enemigo bastantes armas blancas; todas se los cogieron pocos, pues se advirtió en todos los combates que los insurrectos se preocupan más que de sus vidas, de recoger sus armas de fuego.

Las columnas del general Lachambre.

—El avance sobre Silang.—Movimiento combatido.—El general Marina.—Ataque y toma de trincheras.—Esperando el triunfo. Hasta ayer no se ha tenido noticia de las operaciones del general Lachambre sobre Silang; a causa de que los rebeldes habían cortado las líneas telegráficas entre Parícut y Santo Domingo; pero restablecidas reiniciaron horas después, se supo que aquel general avanzó desde este último punto, llevando consigo la brigada Cornet, primera de su división.

Marina, que manda la segunda brigada, debía concurrir al ataque de Silang, bajo las órdenes de aquel.

El 16 llegó el general Lachambre a la orilla de Rio Grande a Anaga, encontrando al enemigo fuertemente atrincherado sobre el paso de Silang.

Al siguiente día la brigada que manda el general Reinó en la Asamblea el mejor orden y fraternidad, y después de discutir ampliamente, quedó convenido por unanimidad que se está en el caso de adoptar un programa común a todas las fracciones y formar un partido único republicano.

Lo que tengo gusto de anunciar a usted, para su conocimiento y subsiguientes fines. Salud y fraternidad. Medina del Campo 12 de Febrero de 1897.—El Presidente de la Junta Unión, Jerónimo García.—El Secretario, Velarde.—Sr. Director del periódico republicano El País.

PALMA DE MALLORCA

Celebróse un banquete en el Casino de Unión Republicana, bajo la presidencia del veterano campeón democrata D. Antonio Masoig, y con asistencia de representaciones de buen número de pueblos.

El Sr. García manifestó que era difícil brindar cuando la opinión era unánime.

Haue un paralelo entre la conducta de los monárquicos del 73 con la actual de los republicanos. Describe los miles de obstáculos que diariamente levantaban a aquellos a la nueva institución y los cuidados que requerían las guerras por ellos extendidas. En cambio los republicanos, dice, en vez de crear dificultades a los monárquicos para que éstos no puedan conseguir la pacificación de los que amenazan la integridad de la patria, los hemos dado toda suerte de facilidades a fin de poder venir conservando dichas colonias, para lo cual hemos entregado todo el dinero y aun lo que es más: nuestros hijos, los cuales han regado con su generoso sangre las inhospitalarias tierras de Cuba y Filipinas.

Se extiende en consideraciones sobre la administración monárquica, llena de aegios y abusos. Se enorgullece de que Mallorca sea de las primeras provincias que acordaron la unión de todos los republicanos, y brinda por la consolidación de las actuales corrientes y el pronto advenimiento de la República.

El Sr. Pon dice que la caída de la República fué debida a los errores de los republicanos, y hoy es preciso mostrarnos dignos de recuperarla. En la unión republicana, afirma, se ha manifestado imponente y avasalladora en el sentido de llegar a una unión de fuerzas, prescindiendo de viejos moldes y organismos que durante tantos años han sido, entre nosotros, germen de envidias, divisiones y rencores, a pretexto de crear ridículas jefaturas.

El primer deber de los republicanos es sumar, reunir, allegar fuerzas y recursos; y una vez reunidos en cantidad suficiente, cualquier momento es oportuno, más oportuno cuanto mayores sean los desastres con que la monarquía azote a la nación, para acabar de una vez con la causa generadora de tantos males.